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Parce que notre Ville évolue, bouge se transforme,  
sa communication doit aussi suivre ces mouvements. 
Le nouveau Cé l’info que vous avez entre les mains 
fait partie de cette évolution. Ce magazine, dont 
nous savons qu’il est toujours très attendu, fait le lien 
entre l’action publique municipale et les habitants. 
Mais pas que. Il est aussi le témoignage de la vie d’une 
ville notamment à travers ses acteurs via le portrait 
ou les pages réservées aux associations. Il est aussi 
là pour expliquer et pour décrypter. A l’heure où 
notre société est envahie par des messages rapides, 
individualistes voire faux, le Cé l’info veut demeurer 
cette passerelle qui contribue à faire société, à faire 
en sorte que les Ponts-de-Céais fassent partie d’une 
même communauté. Ce n’est pas un hasard si la 
communication des collectivités locales est créditée 
d’un très haut indice de confiance par rapport à 
d’autres médias. Sa proximité, sa crédibilité et sa 
fiabilité sont des atouts que cette nouvelle formule 
continuera de garantir.

Bonne lecture à tous

Jean-Paul PAVILLON
Maire,  

Vice-président d’Angers  
Loire Métropole
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AGENDA

3

BILLETTERIECULTUREOuverture de l’Accueil culture :
Lundi et vendredi de 14h à 18h

Mardi de 14h à 18h30
Mercredi de 9h30 à 12h30  

et de 14h à 18h30Tél. 02 41 79 75 94Billetterie en ligne sur
billetterie.lespontsdece.fr

Tout l’agenda :
www.lespontsdedece.fr

Abonnez-vous  
aux newletters
culture et Ville

NEWS

L’Art en Cé
jardins

dimanche 22 juin 2025

  10h à 18h 
• L’ART EN CÉ JARDINS :  

Le temps d’un dimanche,  
l’Art s’invite dans les jardins privés  
et publics de la Ville.

• EXPOSITION « Chimères végétales » 
de GretL et Fabien Fougeroux 
> Rendez-vous à l’Île Marière

  15h à 18h  
ATELIERS :  
Création d’œuvre végétale avec GretL 
Photographie florale avec Fabien Fougeroux
> Rendez-vous à l’Île Marière

 16h30  
SPECTACLE danse & théâtre « D’ICI-LÀ » 
Cie Jusqu’à maintenant
> Gratuit - Dès 5 ans - École Raoul-Corbin

Tout le programme sur  
www.lespontsdece.fr

  DU 5 AVRIL AU 26 OCTOBRE  
ECO-LOGIE : LES OBJETS  
DE LA MAISON RURALE D’AUTREFOIS
CHÂTEAU-MUSÉE

  DU 10 MAI AU 29 JUIN  
« DÉRIVES CRÉATIVES » d’Adrien Ledoux
RIVE D’ARTS

  DU 14 MAI AU 13 JUIN  
LES ACTIVITÉS BEAUX-ARTS  
« PRINCES ET PRINCESSES DE L’UNIVERS »
CENTRE CULTUREL VINCENT-MALANDRIN

  DU 18 JUIN AU 31 AOÛT 
RÉTROSPECTIVE PHOTOGRAPHIQUE DES TRAVER’CÉ 
MUSICALES « LES 20 ANS DU FESTIVAL » 
Photo Club des Ponts-de-Cé et M. LE PETIT
AVENUE DE LA BOIRE SALÉE
« RELIANCE » DE NICOLAS DES VIGNES ET  
« VIV(R)E LE SPORT » par le Photo Club des Ponts-de-Cé
BAIGNADE
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MAI
  SAMEDI 3 
REPAIR CAFÉ
De 10h à 12h30 / Médiathèque

  MARDI 6  
TEMPS D’INFORMATION  
RELAIS EMPLOI 
La découverte de l’agriculture
9h30 à 11h / Trait d’Union

  MERCREDI 7  
UN TEMPS POUR MOI   
ATELIER AIDANTS
14h30 à 16h30 / Résidence autonomie

ANIMATIONS DE PROXIMITÉ  
CÉ DANS MON QUARTIER
15h à 17h / City stade de Sorges

  VENDREDI 9   
VERNISSAGE EXPOSITION  
« DÉRIVES CRÉATIVES »  
d’Adrien LEDOUX
18h30 / Rive d’Arts

  SAMEDI 10   
LES TIT’ZISTOIRES
10h et 11h / Médiathèque

  MARDI 13  
CONSEIL MUNICIPAL
19h / Hôtel de Ville

  MERCREDI 14   
ANIMATIONS DE PROXIMITÉ  
CÉ DANS MON QUARTIER
13h30 à 15h / City stade La Monnaie

PERMANENCE ARCHITECTE  
DES BÂTIMENTS DE FRANCE 
Sur inscription auprès  
du service urbanisme
9h à 12h / Hôtel de Ville

PARTAGE D’EXPÉRIENCES 
Rencontre avec Luc André Lepage, 
pépiniériste
18h30 / Rive d’Arts

 VENDREDI 16  
SEMI-MARATHON RELAIS  
RANDO-QUIZZ
19h / Campus de Pouillé
10 €/pers. / sur inscription  
avant le 8 mai

LES PALMES D’OR  
DU FESTIVAL DE CANNES :  
LE FOND ET LA FORME
19h / Médiathèque

GRAND JEU (TYPE CLUEDO GÉANT)  
Association La Timbale
20h / Promenade Emstal

  SAMEDI 17   
CAUSE TOUJOURS SPÉCIAL POLAR
14h30 / Médiathèque

  DIMANCHE 18   
VIDE-GRENIER  
PUCES SORGEAISES
9h à 18h / Quartier de Sorges  

  MERCREDI 21   
ANIMATIONS DE PROXIMITÉ 
CÉ DANS MON QUARTIER
15h à 17h / City stade La Chesnaie

  MERCREDI 21   
RENCONTRE PRIX GAVROCHE 
avec Antonio Carmona  
auteur du roman  
« On ne dit pas Sayonara »
15h à 17h / Médiathèque

  VENDREDI 23  
JEAN-LOUIS BERGÈRE,  
CE QUI DEMEURE…
Concert et lectures
20h / Médiathèque

SOIRÉE DE CLÔTURE  
DE LA SAISON 
Association La Timbale 
Initiation aux rythmes signés  
et concert de Tangram
20h / Promenade Emstal

  SAMEDI 24   
BALADE NATURE  
VANNERIE BUISSONNIÈRE 
10h / RDV Médiathèque

MALLE AUX HISTOIRES  
en langues étrangères
10h30 / Médiathèque

FÊTONS LE JEU À LA MONNAIE 
14h à 22h / Salle Nelson-Mandela  
19h / Pique-nique de quartier

BALADE NATURE  
À LA RENCONTRE  
DES POLLINISATEURS
14h30 / Chemin des maisons rouges

  MERCREDI 28  
ANIMATIONS DE PROXIMITÉ 
CÉ DANS MON QUARTIER
15h à 17h / City stade La Guillebotte

  MERCREDI 28 SOIRÉE    
  ET JEUDI 29 JOURNÉE  
BAILLÉE DES FILLES   
FÊTE MÉDIÉVALE
Douves du Château 
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JUIN
  DU 2 AU 11  
PORTES OUVERTES  
DÉCOUVRIR L’ASPC JUDO
Pendant les cours habituels /  
Complexe sportif  
François-Bernard

  MERCREDI 4  
ANIMATIONS DE PROXIMITÉ 
CÉ DANS MON QUARTIER
15h à 17h / City stade  
Le Petit-Pouillé

UN TEMPS POUR MOI  
ATELIER AIDANTS
14h30 à 16h30 /  
Résidence autonomie

  VENDREDI 6  
CAFÉ CITOYENS
10h30 à 12h / Place Leclerc

  SAMEDI 7  
REPAIR CAFÉ
De 10h à 12h30  / Médiathèque

 MERCREDI 11  
ANIMATIONS DE PROXIMITÉ 
CÉ DANS MON QUARTIER
15h à 17h / City stade Saint-Maurille

RÉUNION PUBLIQUE
Point d’étape du mandat municipal
19h30 / Athlétis

  JEUDI 12  
LES APRÈS-MIDI SENIORS 
Prévention et sensibilisation  
aux arnaques
14h30 à 17h  / salle Emstal

MOM’ENT FAMILLE 
Parent/enfant – temps d’échanges
17h30 à 19h  / Salle de La Guillebotte

  SAMEDI 14 ET LUNDI 16  
DÉCOUVERTE  
DE LA CENTRALE SOLAIRE 
15h à 16h30 / la Petite Vicomté
Réservation : 02 41 23 50 00

  DIMANCHE 15  
TOURNOI CÉ VOLLEY 
Promenade Emstal 

RANDONNÉE SOLIDAIRE 
RANDO ACTIVITÉS LIGÉRIENNES 
(5km, 9,5 km ou 12,5 km) 
au profit d’action contre la faim
Départs entre 8h et 12h / 
Complexe sportif François-Bernard 

  MERCREDI 18  
ANIMATIONS DE PROXIMITÉ  
CÉ DANS MON QUARTIER
15h à 17h / City stade de Sorges

  JEUDI 19  
PARENT’AISE  
Accompagner mon enfant  
à faire ses leçons
17h à 18h30  / Salle de La Guillebotte

  VENDREDI 20  
CHANTS ET DANSES  
Groupe chorale Cé just’Un P’tit Air 
dans le cadre de la fête de la musique 
14h à 17h / Salle de La Chesnaie

FÊTE DE LA MUSIQUE   
Association Les Rives de l’Authion
À partir de 19h /  
Parc de La Guillebotte

  DIMANCHE 22  
L’ART EN CÉ JARDINS  
Le temps d’un dimanche,  
l’Art s’invite dans les jardins privés 
et publics de la Ville. 
10h à 18h 

  MERCREDI 25  
ANIMATIONS DE PROXIMITÉ 
CÉ DANS MON QUARTIER
15h à 17h  / City stade Saint-Maurille

  VENDREDI 27  
JOUONS EN FAMILLE  
Passer un bon moment avec 
d’autres familles autour du jeu
17h30 à 19h / Salle de La Guillebotte

  SAMEDI 28   
MALLE AUX HISTOIRES
10h30 / Médiathèque



CÉ L’INFO /  MAI 2025

Devenez du festival !ACTEURS

SCANNEZ MOI

ULULE.COM/LESTRAVERCEMUSICALES

OU ALLEZ SUR LE SITE 

&
PARTAGEZ 
autour de vous !

POUR FAIRE UN DON

campagne de financement participatif

geste MERCIun grandUn petit !
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DOSSIER
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Des sentiers de running balisés autour de l’Authion, un parcours 
pédagogique sur les poissons migrateurs de la Loire et un 
chemin jalonné d’arbres fruitiers sur la plaine du Bois d’Avault… 
Ces trois projets ont pu voir le jour grâce à un budget partici-
patif d’un montant total de 50 000 €. C’est en 2022 que la Ville 
a mis en place ce dispositif de démocratie participative afin de 
donner la possibilité aux habitants de proposer et de voter pour 
des projets d’investissement.  

UN DISPOSITIF DE DÉMOCRATIE 
PARTICIPATIVE QUI EXISTE 
DEPUIS 3 ANS 
Il s’adresse à tous les Ponts-de-Céais âgés d’au moins 11 ans, 
aux associations domiciliées sur la commune, aux comités de 
quartier et à tous les élèves et les étudiants scolarisés dans la 
ville. Depuis l’année dernière, toute personne qui travaille sur la 
commune peut aussi prendre part à cette initiative citoyenne. 

Pour être éligible, une 
idée doit rentrer dans le 
champ de compétences de 
la commune, être novatrice, 
servir un intérêt collectif, reposer 
uniquement sur des dépenses d’investissement, ne pas 
dépasser 20 000 € et être réalisable dans les deux ans. 

Les thématiques possibles sont les suivantes : cadre de vie 
(embellissement, espaces verts), aménagement de l’es-
pace public, transition écologique, culture et patrimoine, 
économie, éducation, enfance, jeunesse, citoyenneté, 
prévention et sécurité, santé, solidarité et cohésion sociale, 
sport et numérique. Le processus se déroule en plusieurs 
étapes. Les habitants sont invités à déposer leurs idées 
jusqu’au 31 mai de préférence sur la plateforme dédiée à 
la participation citoyenne (jeparticipe.lespontsdece.fr) ou 
bien par bulletin papier dans les accueils publics munici-
paux (Hôtel de ville, maison des associations, Trait d’Union, 
médiathèque).  

Devenez du festival !ACTEURS

SCANNEZ MOI

ULULE.COM/LESTRAVERCEMUSICALES

OU ALLEZ SUR LE SITE 

&
PARTAGEZ 
autour de vous !

POUR FAIRE UN DON

campagne de financement participatif

geste MERCIun grandUn petit !

La Ville a lancé  
début mars une nouvelle 
édition de son budget 
participatif, démarche 
initiée il y a trois ans.  
Les habitants peuvent 
proposer jusqu’au 31 mai 
des idées d’intérêt général 
sur des thèmes aussi variés 
que le sport, le cadre de vie 
ou la culture. 

QUAND VOS IDÉES 
DEVIENNENT 
DES PROJETS  

Depuis 2022 

101
14

idées 
proposées 

projets 
lauréats 

Inauguration du chemin d’arbres fruitiers à Saint-Maurille avec le porteur du projet
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AMÉNAGEMENT DU CHEMIN LE LONG 
DE LA VIEILLE LOIRE (L’ÎLE) 2022

DÉVELOPPEMENT D’UN PARC  
DE TRANSPORTS DOUX COLLECTIFS 
(MOBILE DONC SUR TOUTE LA VILLE) 
2023 

AMÉNAGEMENT DU PARC DE MILPIED 
(LA MONNAIE) 2022

OBSERVATOIRE 
ORNITHOLOGIQUE 

À FROTTE PÉNIL 
(POUILLÉ) 2022

CHEMIN D’ARBRES FRUITIERS
(SALLE VAL DE LOUET, SAINT-MAURILLE) 2023

STREET WORKOUT  
(AGRÈS/SPORT  
DE PLEIN AIR)  
(LA CHESNAIE) 2024, 
INSTALLATION EN 2025  

1

8

2

9

3

13
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ESPACE DE CONVIVIALITÉ 
DE 0 À 99 ANS - 

LOTISSEMENT  
PLESSIS CHARRUAULT 2022 

LE JARDIN  
DES SAVEURS  

ET DES SENTEURS 
(PLESSIS CHARRUAULT) 

2024, INSTALLATION  
EN 2025 

PARCOURS
SUR LES POISSONS 
GRANDS 
MIGRATEURS 
DE LA LOIRE
(L’ILE) 2023 

UN DISTRIBUTEUR D’EAU PRÈS DU SKATEPARK  
(LA GUILLEBOTTE) 2024, INSTALLATION EN 2025 

BANCS POUR SE REPOSER  
(LA MONNAIE) 2024,  
INSTALLATION EN 2025 

L’ABEILLE DES 
MAISONS ROUGES 
(LA GUILLEBOTTE) 
2023 EN COURS  
DE RÉALISATION 

ENSEMBLE, ENRACINONS  
LA NATURE DANS LE QUARTIER 
(PARC DE MILPIED - LA MONNAIE), 
2024, INSTALLATION EN 2025 

4

6

11

14

10

7

12

SENTIERS DE RUNNING BALISÉS - 
AUTOUR DE L’AUTHION 
(SAINT-AUBIN / LA GUILLEBOTTE) 
2023

5
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LE VOTE EST OUVERT À TOUS 
LES PONTS-DE-CÉAIS ÂGÉS 
D’AU MOINS 11 ANS 
Du 1er juin au 20 août, le comité de pilotage, 
composé de 3 agents municipaux, 2 élus et 
5  citoyens référents des comités de quartier, 
étudie les idées proposées et les classe en trois 
catégories : réalisable, non réalisable et déjà 
prévu. Les services techniques sont ensuite 
chargés d’analyser la faisabilité technique et 
juridique de chaque projet et d’en estimer le 
coût. « A titre d’exemple, la création des sentiers 
de running balisés a coûté 3 000 € et l’aménage-
ment du parc de Milpied 19 000 € », précise Marie 
Grazélie, coordinatrice municipale « vie asso-
ciative et citoyenneté ». Cette étape finalisée, la 
campagne de vote s’étend du 1er au 30 septembre. 
Pour rappel, le vote, ouvert à tous les Ponts-
de-Céais âgés d’au moins 11 ans, est individuel. 
Chacun peut choisir ses trois projets préférés et 
voter soit sur la plateforme dédiée à la participa-
tion citoyenne (jeparticipe.lespontsdece.fr) ou  
par bulletin papier dans les accueils publics 
municipaux. Les projets, qui auront reçu le 
plus de voix dans la limite de l’enveloppe de 
50 000 € du budget participatif, seront dévoilés 
en octobre prochain lors de la journée citoyenne 
et les lauréats, associés à leur mise en œuvre. 
Si une idée originale pour embellir la Ville ou 
améliorer le quotidien des habitants vous trotte 
dans la tête, n’hésitez pas à la proposer avant le 
31 mai ! D’ici à deux ans, elle deviendra peut-être 
une réalité au bénéfice de tous !  

Vous avez jusqu’au 31 mai pour déposer vos projets

DELPHINE
LECOMTE

Conseillère municipale 
déléguée à la citoyenneté

Pourquoi avoir initié une telle 
démarche ? 
Avec le budget participatif, 
nous complétons une panoplie 
déjà très importante d’outils 
de démocratie participative 
(comité de quartiers, avan’cé 
climatiques, projet culturel 
partagé, journée citoyenne..). 
L’idée est de faire participer 
activement les Ponts-de-Céais 
au développement de la Ville.  

Est il possible de faire un bilan 
des 3 premières éditions ? 
Les Ponts-de-Céais ont bien 
compris l’intérêt de la démarche 
que nous leur proposons car en 
3 éditions, nous avons reçu 101 
propositions et 14 d’entre-elles 
ont vu ou vont voir le jour. Cette 
initiative a permis de développer 
des projets dans tous les 
quartiers de la Ville. 

Un message à faire passer
à ceux qui n’osent pas ? 
Toutes les idées sont les 
bienvenues, pourvu qu’elles 
soient d’intérêt collectif pour un 
quartier en particulier ou la Ville 
en général.  
La maison des associations se 
tient à disposition de tous ceux 
qui hésitent à franchir le pas ou 
pour les aider à concrétiser leur 
projet. 
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LE CÉ L’INFO,  
NOUVELLE FORMULE 

Vous avez entre les mains le Cé l’info nouvelle formule, tel qu’il a été repensé 
après la consultation que nous avons menée auprès des lecteurs. 

Une centaine d’entre-vous a apporté ses réponses ou ses propositions. 

Pour contacter la rédaction, une seule adresse : 
celinfo@ville-lespontsdece.fr 

UNE NOUVELLE PÉRIODICITÉ 
De nouvelles rubriques apparaissent, d’autres s’étoffent ou 

sont réaménagées pour un magazine désormais de 24 pages 
(contre 20 auparavant) mais qui sera distribué tous les 2 mois 

environ (6 numéros par an au lieu de 8 auparavant). 

PAPIER OU NUMÉRIQUE ? 
Comme la très grande majorité des collectivités locales et 
comme vous l’avez souhaité à 80 % lors de la consultation, 
le Cé l’info reste imprimé. Contrairement aux apparences, 
la version imprimée est sans doute plus écologique que la 
consultation numérique du magazine. S’il est trié 

correctement, le papier se recycle 
facilement (jusqu’à 7 fois) contrairement 
à la consultation numérique qui présente 
le désavantage de faire chauffer 
inutilement des data center à l’étranger.  

OÙ ET COMMENT EST FABRIQUÉ 
LE CÉ L’INFO ? 

La municipalité a privilégié les 
circuits courts. La mise en page 
est effectuée par une entreprise 

angevine, l’impression se fait dans 
le Saumurois et la seule rédactrice 
extérieure est à Angers également. 

Les 2/3 du magazine sont écrits  
en interne. 

COMMENT  
EST DISTRIBUÉ 
LE CÉ L’INFO ? 

Depuis longtemps, la distribution 
des 7 000 exemplaires du Cé l’info 
est assurée en deux journées 
seulement par des étudiants 
ponts-de-céais qui partent 
avec cartons, plans et voiture 
faire le tour des quartiers de 
la ville quelque soit la météo. 
N’hésitez pas à leur ouvrir 
les portes notamment 
dans les collectifs afin de 
leur faciliter le travail. Ils 
sont équipés d’une carte 
professionnelle fournie 
par la mairie. 

QUELLE 
IMPRESSION POUR 

LE MAGAZINE ? 
C’est la grande nouveauté de cette 

nouvelle formule. Le papier est 
désormais un papier dit Offset et 

100% PEFC (le label PEFC garantit au 
consommateur que le produit qu’il achète 

est issu de sources responsables et qu’ il 
contribue à la gestion durable des forêts). 
Le magazine est imprimé avec des encres 

à base d’huiles végétales. Notre nouvel 
imprimeur (labelisé Iso 14001) a également 
pu nous communiquer l’empreinte carbone 

de chaque numéro, fourniture, impression et 
livraison. Elle est estimée à 92 g CO2 eq par exemplaire  

soit pour 7 000 exemplaires autant que pour fabriquer  
1/3 d’un ordinateur portable. 

QUEL COÛT 
POUR LA COLLECTIVITÉ ? 
Le coût d’un exemplaire du Cé l’info (fabrication et livraison) 
s’élève à 74 centimes par numéro soit 38 centimes par habitant. 

11

le saviez-vous ?
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SORGES : 
RENDEZ-VOUS AUX PUCES 
LE DIMANCHE 18 MAI ! 
Les célèbres puces de Sorges sont de retour le 
dimanche 18 mai de 9h à 18h pour chiner, découvrir, 
échanger et s’amuser. Organisé par l’association 
Sorges Loisirs et ses deux sections (l’Amicale de 
Sorges et l’APE de l’école Raoul-Corbin), cet événement 
printanier incontournable réunira pas moins de 250 
exposants. 

En plus des stands, vous pourrez profiter d’un espace 
buvette/restauration et d’une exposition de véhicules 
vintage : Solex et caravanes d’époque. Et pour les plus 
jeunes, des balades en poney seront au programme. 

Que vous soyez amateur de vide-grenier et d’objets de 
seconde main ou simplement en quête d’une journée 
agréable, vous êtes attendus nombreux pour cette 
journée placée sous le signe de la convivialité ! 
Pour obtenir un emplacement : 
puces-sorgeaises.blogspot.com

BAILLÉE DES FILLES
LES 28 ET 29 MAI 
Dès mercredi vers 17h et jeudi de 9h30 à 19h, 
le comité des festivités vous propose un retour 
au moyen-âge dans le camp médiéval avec des 
nouvelles compagnies, des combattants, des 
archers, un marché médiéval et artisanal et de 
nouvelles animations pour petits et grands. 

Mercredi à partir de 20h, une déambulation féerique 
sera suivie à la tombée de la nuit par un spectacle 
équestre nocturne. Et jeudi, la fête médiévale se 
clôturera par le temps fort attendu par tous : le 
combat des chevaliers. 
Une restauration sera assurée sur place : fouées, 
crêpes, burgers frites, bottereaux …(réservation du 
repas du jeudi fortement conseillée au 07 67 64 06 64) 
La Baillée des Filles, fête entièrement gratuite, 
est financée par une subvention municipale et de 
nombreux partenaires commerçants et artisans. 
Le comité des Festivités recherche des bénévoles 
sur des créneaux de 2h pour assurer certaines tâches  
(bar, crêpes…), n’hésitez pas à faire candidature au 
numéro indiqué précédemment. 

Programme complet sur le site : 
www.comitefestivites-pontsdece.fr 

le CHIFFRE 
du mois

4 143

zoomSUR ...

REMISE DE CARTES 
AUX JEUNES ÉLECTEURS  
Comme chaque année, la municipalité remettra 
aux jeunes électeurs de 18 ans leur première carte 
électorale. Cette cérémonie se déroulera dans la salle 
du conseil municipal le samedi 24 mai à 11h.

Si vous êtes concerné et que vous n’avez pas reçu 
d’invitation, vous pouvez nous envoyer un message à : 
mairie@ville-lespontsdece.fr 
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C’est le nombre de m² d’ombrières photovoltaïques 
inaugurés le mois dernier par les élus  

et la présidente d’Alter Énergie. Ils s’ajoutent  
aux 11 ha de la centrale photovoltaïque  

de la petite vicomté. La ville des Ponts-de-Cé  
fait désormais référence en terme  

d’énergie solaire dans la région. 

en bref
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UNE NOUVELLE ÉDITION 
DE LA FÊTE DU JEU
Après le succès de la première édition,  
la fête du jeu revient dans le quartier  
de La Monnaie.

Elle aura lieu le samedi 24 mai de 14h  
à 22h, salle Nelson-Mandela. A 19 h,  
un pique-nique de quartier sera proposé 
par le comité de quartier La Monnaie,  
La Brosse, Halopé. 

Une belle occasion pour petits et grands 
de partager jeux de société, espace game, 
jeux vidéos dans une ambiance conviviale. 
Accès libre et gratuit. 

À LA RENCONTRE 
DES ÉLUS
Comme ils le font tous les 18 mois 
depuis 2008, les élus Ponts-de-
Céais feront un point d’étape de 
l’action municipale. L’occasion 
pour le maire et chaque adjoint de 
présenter les dernières réalisa-
tions et d’échanger librement avec 
les habitants.

Cette réunion ouverte à tous aura 
lieu le mardi 11 juin à 19h30 dans le 
hall d’Athlétis. Elle sera précédée 
à 17h d’une visite urbaine pédestre 
de 2h environ pour aller voir in situ 
quelques dernières réalisations 
(local clubs, skateparc, panneaux 
photovoltaïques, espace jeu-
nesse, aménagement du parc de 
La Guillebotte.... ). Cette visite est 
ouverte à tous, le point de RDV est 
fixé sur le parking du complexe 
sportif François-Bernard. 

30KM/H EN VILLE  
C’était annoncé dans le dernier Cé 
l’info, c’est désormais une réalité. 
L’axe Nord/Sud, des Portes-de-Cé 
jusqu’au pont du Louet est désormais 
limité à 30km/h.  
Idem pour toutes les rues adjacentes à 
cet itinéraire. Des radars pédagogiques 
vont être installés prochainement tout 
comme les premiers contrôles. « Avec 
cette limitation, nous voulons apaiser la 
circulation, faire partager la voie à tous 
les utilisateurs et baisser les nuisances 
de bruit et de pollution » indique 
Robert Desœuvre, adjoint au maire. 

VOUS AIMEZ
LE FESTIVAL 
DES TRAVER’CÉ 
MUSICALES ? 
REJOIGNEZ-LE !  
Depuis 20 ans, Les Traver’Cé 
Musicales font vibrer la Ville 
avec des moments inoubliables 
de musique, de partage et de 
découverte. Gratuit et ouvert 
à tous, le festival existe grâce 
à l’engagement et la fidélité de 
chacun. Parce que vous avez 
toujours été là, nous avons à cœur 
de vous inviter à poursuivre cette 
belle aventure ! 

Pour cette édition anniversaire, 
le festival lance son premier 
financement participatif. En 
apportant votre contribution à 
cette campagne, vous renforcez 
le lien avec cet événement qui 
symbolise chaque année le début 
de l’été dans notre Ville. C’est 
aussi une manière pour vous de 
marquer votre attachement à 
cette manifestation festive et 
populaire. Tous les dons sont 
défiscalisables et pour la majorité 
d’entre-eux assortis d’une petite 
surprise. 

Tous les renseignements sur la 
page 6 de ce magazine. 

SEMI-MARATHON 
EN RELAIS 
Les élèves de CAP du campus  
de Pouille organise un second  
semi-marathon le vendredi 16 mai. 
Course à faire en relais (4 personnes) 
avec un départ à 19h du campus. 
Toutes les informations sur l’affiche 
au dessus. 
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PERMANENCE ARCHITECTE 
DES BÂTIMENTS DE FRANCE

Pour les projets de travaux situés dans le 
périmètre protégé d’un monument historique, 
la ville des Ponts-de-Cé accueille le 14 mai 
prochain de 9h à 12h une permanence avec un 
représentant de l’architecte des Bâtiments 
de France (ABF). 

ATLAS 
DE LA BIODIVERSITÉ 
Vous êtes patient et observateur ? 
Vous aimez photographier les insectes ? 

Le muséum des sciences naturelles d’Angers et Angers Loire 
Métropole vous invite à participer à l’inventaire de la biodiversité 
locale à travers les sciences participatives.  
Le mercredi 9 juillet, de 10h à 13h aux 
Ponts-de-Cé, venez découvrir comment 
mettre en pratique le protocole SPIPOLL 
(Suivi photographique des insectes 
pollinisateurs). Débutant comme expé-
rimenté, ce protocole est adapté à 
tous ! Session ouverte à 10 personnes.
Gratuit

UN TEMPS FORT AU RELAIS EMPLOI  
SUR LA DÉCOUVERTE  

DES MÉTIERS AGRICOLES 
Vous recherchez un emploi ou une formation ? Découvrir, se former, 
travailler, le secteur agricole propose une multitude de possibilités. 

En partenariat avec Elioreso, le relais emploi municipal organise un 
temps d’information sur «la découverte de l’agriculture : les métiers du 
vivant et du végétal», le mardi 6 mai de 9h30 à 11h au Trait d’Union.
 

ASSOCIATION 
JARDIN SOLIDAIRE 
C’est avec une pointe de nostalgie que 
l’association Jardin Solidaire, actrice 
incontournable de la solidarité locale 
depuis plus de 12 ans a été dissoute en 
mars dernier. 

Constituée en 2012, cette association 
s’était donnée pour mission de cultiver 
des légumes, pommes de terre, destinées 
à l’aide alimentaire, en partenariat avec le 
Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) 
municipal. 

Ainsi chaque année, plusieurs centaines 
de kilos ont été récoltés, offrant une 
ressource alimentaire essentielle à ceux 
qui en avaient le plus besoin grâce à 
la mobilisation d’une communauté de 
jardiniers passionnés autour des valeurs 
de partage et d’entraide. 

La fatigue des sols a eu raison de la fertilité 
de la parcelle de terrain cultivée au Petit 
Pouillé, à proximité du jardin partagé de 
l’association « Du bruit dans les radis ». 

Un grand merci aux membres de cette 
association pour leur engagement. 

vie quotidienne
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Prendre  
rendez-vous au 
02 41 79 75 75

Trait d’Union -  CCAS des Ponts-de-Cé - 
45 rue Abel Boutin-Desvignes.

Ouvert à tous sans inscription nécessaire.
Renseignements au 02 41 79 28 02

Pour vous  
inscrire : 
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JANVIER 2025
 31  Alma ARIK RAMOS DE DIEGO

FÉVRIER 2025
 2  Tom BRENANS 
 7  Ivanna AN ROCHARD 
 8  Elyas CHAILLOUX 
 10  Noham JALAL 
 15  Mylann ROLLAND TROTIER 

MARS 2025
 4  Athen CHIQUET  
 9  Marcus LEQUEUX SIMARD 
 18  Tasnim BENYEZLI 
 21  Éren DESSOMME ASSERAY 
 25  Mayron DUBAS LAROCHE 

AVRIL 2025 
 2  Lalie GRAPAIN 

MARS 2025
 27 Aurore GRAPAIN / 
  Julien MARSOLLIER
 29 Kristina SADOVAIA / 
  Nicolas GRAPAIN

AVRIL 2025 
 12 Morgane VERDURE / 
  Bastien THÉBAULT 

JANVIER 2024
 26 Georges RICHARD 

 FÉVRIER 2025

 15 Michel SALLÉ 
 16 Guy JOLLET 
 19 Calicia RÉMOND née ARSÈNE 
 23 Christiane BERTON née GIRARD 
 24 Michel MAUGIN 
 26 Mauricette GUILLEUX 
 28 Liliane JAUD née CHAUVIERE

L’ÉCO GESTE  
DU MOIS
Le grand nettoyage de printemps bat 
son plein, on vide les armoires, on fait le 
point sur les tailles, on trie, on remplit des 

caisses et… même constat, chaque année, c’est le grand désarroi sur la vie de 
nos vêtements. 
C’est décidé, en mai et pour toute l’année, la nouvelle mode sera éthique et 
responsable : 
Je choisis d’acheter des vêtements porteurs de labels éco-responsables ou de la 
seconde main et je ne jette plus  : je vendonnetroque (vendre, donner, troquer) ! 
Et puis, j’achète, de préférence, des vêtements en coton bio. 

  NAISSANCES  

  MARIAGES   

  DÉCÈS  

BIODÉCHETS
Angers Loire Métropole facilite le tri des biodéchets avec des 
solutions de compostage adaptées à chaque type d’habitat. 
Pour les foyers sans espaces verts à proximité, une solution 
consiste à installer une borne de collecte en espace public, 
comme celle installée allée Marc-Leclerc depuis juillet 2024. 
En février, 404 kg de biodéchets y ont été collectés, avec peu 
d’erreurs de tri ! 

Un nouveau site de compostage partagé a été inauguré le 10 avril à la 
résidence Les Jardins Dumnac dans le quartier de la Chesnaie (photo), 
le 7e de la commune. 
Deux autres projets sont en cours aux Mazeries. 

Si vous êtes intéressé, ALM fournit 
gratuitement matériel et accompagnement, 
vous pouvez faire la demande au 02 41 05 54 00 
ou via ce QR Code. 

étatCIVIL

vie quotidienne
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zoomSUR ...
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LE SOLAIRE 
SE DÉPLOIE DANS LA VILLE  
Le mois dernier trois nouvelles ombrières photovoltaïques 
dont une installée sur le terrain de pétanque du 
complexe sportif François-Bernard ont été inaugurées. 

Dans le cadre de son projet de développer les énergies 
renouvelables sur le territoire communal, la ville des 
Ponts-de-Cé s’est engagée à lancer de nouveaux sites de 
production d’énergies et valoriser ses espaces disponibles 
via l’intégration d’installations photovoltaïques sur différents 
sites. En 2022, elle a lancé un appel à projets pour trois sites : 
le parking de l’annexe et les terrains de basket d’Athlétis, situés rue Pierre de 
Coubertin, le parking du collège François-Villon et le terrain de pétanque au 
sein du complexe sportif François-Bernard. C’est l’offre d’Anjou Territoire Solaire qui a été retenue. La Ville a signé avec cette 
société créée par Alter Energies et SeeYouSun, trois conventions pour une durée de 30 ans. Des ombrières photovoltaïques 
recouvrent désormais les 3 sites visés. Un autre emplacement situé sur le parking arrière de la salle Athlétis est à l’étude. Ces 
quatre projets représentent 6 000 m² d’ombrières pour une production annuelle de 1 590 MWh d’électricité soit l’équivalent de 
la consommation électrique (hors chauffage) d’environ 1 200 personnes. 

UNE ENTRÉE DE VILLE 
EN MUTATION 
Dans le cadre de l’opération de renouvellement urbain baptisée « Les 
Portes-de-Cé », des travaux de construction de logements démarrent 
de part et d’autre de la rue David d’Angers. 

Depuis plusieurs années, la commune 
souhaite aménager et valoriser son 
entrée de ville. L’objectif est d’aug-
menter son offre de logements, 
d’améliorer et densifier l’habitat, de 
promouvoir la mixité sociale et créer 
de nouveaux espaces végétalisés.
Dans ce cadre, plusieurs acquisitions 
foncières ont été réalisées. La Ville a 
notamment acheté 48 garages situés
chemin du Petit Pouillé. Une fois  
déconstruits, ils seront remplacés 
par un espace végétal, nouvel ilôt de 
fraicheur.

Globalement, cette opération d’amé-
nagement d’entrée de ville menée en partenariat avec le bailleur social Podhelia 
prévoit la construction de sept îlots présentant des offres en locatif social, en 
accession sociale, en accession libre ainsi que des locaux commerciaux. Trois 
îlots devraient sortir de terre d’ici à un an.

La construction de l’un d’entre d’eux, situé avenue de l’amiral Chauvin, va bientôt 
démarrer. Un autre îlot chemin du Petit Pouillé va être commercialisé en bail réel 
solidaire, dispositif mis en place pour faciliter l’accès à la propriété des ménages 
modestes. Quant à l’îlot en face de la boulangerie, il comprend 16 logements en 
locatif social et 400 m² de surfaces commerciales, le début de la construction est 
prévue au second semestre 2025.

Inauguration par le maire Jean-Paul Pavillon et la 
présidente d’alter énergies Marie-Jo Hamard 
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Mes 
contacts

Hôtel de Ville  
02 41 79 75 75
Proxim’Cé 
02 41 440 440
Police municipale 
02 41 79 75 73
Le Trait d’Union (CCAS) 
02 41 79 75 72
Maison des associations 
02 41 79 70 67
Accueil Culture 
02 41 79 75 94
Médiathèque 
Antoine de Saint-Éxupéry 
02 41 79 76 00
Complexe sportif 
François-Bernard 
02 41 44 86 90

Rue David d’Angers,  16 logements et des 
commerces seront construits

vie quotidienne
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UNE « JOURNÉE SPORTIVE 
DES ENFANTS » RÉUSSIE  

APPRENTISSAGE DU VÉLO  
POUR DES ÉCOLIERS PONTS-DE-CÉAIS

Deux cent enfants environ, en très large majorité de jeunes ponts-de-céais, ont 
participé le 15 avril dernier à la journée sportive des enfants organisée par l’Office 
Municipal des Sports au complexe sportif Francois-Bernard. 

Avec le soutien de la Ville, d’animateurs de clubs locaux et d’étudiants en sports 
de l’IFEPSA, ce fût l’occasion pour ces enfants de découvrir gratuitement de 
nombreuses disciplines sportives grâce à un système d’ateliers tournant : 
cyclisme, football, judo, hockey, pétanque, tennis, tennis de table…. « une vraie 
réussite », selon le président de l’Office Municipal des Sports Pierre Dagorn. 

Dans le cadre du Plan vélo et mobilités actives initié par le gouvernement, les écoles 
Raymond-Renard, Jacques-Prévert et Raoul-Corbin ont organisé un cycle de formation 
« Savoir Rouler à vélo » à destination de leurs élèves de CM1 et de CM2.   

Ce dispositif, porté par un animateur municipal et 
l’association « Place au vélo », vise à renforcer la 
pratique du vélo comme activité physique régulière 
en promouvant un mode économique et écologique 
de déplacement et les conditions de sécurité de 
cette pratique sur la voie publique.   

Une session de 8 séances a été dispensée par l’éducatrice 
mobilité vélo de l’association afin de permettre un appren-
tissage de la mobilité à vélo et à l’autonomie des enfants à 
l’occasion de leurs déplacements à vélo.  

3 axes ont été privilégiés :  
•   Le savoir pédaler autour de la maîtrise  

des fondamentaux du vélo.  
•    Le savoir circuler autour de la découverte  

de la mobilité à vélo, en milieu sécurisé.  
•   Le savoir rouler à vélo autour de la circulation  

en autonomie sur la voie publique  

Le coût total de la formation des élèves s’élève à 1 600 €  par 
classe, correspondant à dix heures de pratique par élève. 
L’Agence Nationale de Sport (A.N.S) et le programme Géné-
ration Vélo ont participé au financement de l’opération 

La Ville a offert offre un kit de sécurité aux élèves formés 
(un gilet et un équipement pour l’éclairage avant et arrière 
du vélo). 

enfance • jeunesse
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Lors de la séance  
du 25 mars, le conseil 
municipal a renouvelé 
son partenariat 
avec l’association 
Coup de pouce pour 
accompagner les élèves 
de CP en difficulté  
dans l’apprentissage  
de la lecture  
et de l’écriture. 

DE QUOI PARLONS-NOUS ?
Le dispositif Coup de pouce, porté par l’association 
nationale éponyme, s’adresse aux enfants de CP, âgés 
de 6 à 7 ans, ayant des fragilités dans l’apprentissage de 
la lecture et de l’écriture. 
Cette méthode vise à prévenir le décrochage scolaire 
précoce en intervenant dès le plus jeune âge au 
moment où se forgent la confiance en soi, les capacités 
cognitives et les relations à l’apprentissage. Elle permet 
aussi de créer un partenariat avec les parents, les 
enseignants, la collectivité, l’État et les autres 
membres de la communauté éducative. 
L’État apporte son soutien à l’action de la 
commune dans le cadre des contrats 
de ville, des programmes de réussite 
éducative et depuis 2022 du Fond 
d’innovation pédagogique.

COMMENT  
CE DISPOSITIF 
EST MIS EN ŒUVRE 
LOCALEMENT ?
La ville des Ponts-de-Cé propose depuis 2018 un 
club Coup de pouce à l’école André-Malraux. Les 
élèves en difficulté sont repérés par les enseignants 
dès la dernière année de maternelle. Un contrat est 
signé entre les différentes parties prenantes et une 
cérémonie d’ouverture et de clôture encadrent cet 

accompagnement. Les enfants participent à des ateliers d’une 
heure et demi plusieurs fois par semaine pour apprendre de 
manière ludique la lecture et l’écriture. Une animatrice dédiée 
accompagne un groupe de cinq ou six enfants et favorise 
l’implication des parents. Un nouveau service est proposé 
cette année : les parents reçoivent un SMS par semaine avec 
des idées de lecture ou d’écriture à partager avec leur enfant. 
Par exemple, rédiger la liste des courses ensemble ou lire un 
panneau de signalisation en allant à l’école. Un choix de langue 
est possible pour les personnes en situation de plurilinguisme.

QUEL EST LE COÛT DU DISPOSITIF ?
L’inscription au dispositif Coup de Pouce est entiè-

rement gratuite pour les enfants et leurs parents. 
La Ville finance à hauteur d’environ 10 000 € le 
pilotage du dispositif et l’animation assurée par 
un agent municipal. Elle apporte une contribution 
financière annuelle de 500 € à l’association Coup 
de Pouce.

QUEL BILAN APRÈS SIX ANS
DE PARTENARIAT ?

Les enseignants ont constaté des progrès scolaires, une 
pratique de lecture acquise avec sens et compréhension, une 
estime et une confiance en soi renforcées, une prise de parole 
facilitée et le développement d’un goût à l’effort et du plaisir 
d’apprendre. Quant aux parents, ils mesurent mieux les enjeux 
de la réussite scolaire et apprennent comment aider et accom-
pagner leur enfant.

ENFANTS 
accompagnés

par an

5 ou 6

UN COUP DE POUCE  
POUR DES ÉLÈVES

les échos du Conseil

Élèves, parents et élus réunis pour la signature de la convention
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ADHÉSION À L’ASSOCIATION 
EMPREINTES CITOYENNES 
POUR L’OBTENTION DE 
LA LABELLISATION VILLE 
CITOYENNE
La Ville ayant mené de nombreuses actions afin 
d’inciter les habitants à la participation citoyenne 
(mise en place de comités de quartier, budgets 
participatifs, etc.) elle peut prétendre à l’obtention 
du label Ville citoyenne. Afin d’engager la démarche 
de labellisation, elle doit adhérer à l’association 
« Empreintes citoyennes ».  Le montant de l’adhé-
sion est de 600€.

CONVENTION DE CO-
RÉALISATION AVEC LE THÉÂTRE 
DE L’HÔTEL DE VILLE (THV)
Pour la saison 2025-2026, les Partenaires Jeune 
Public de Maine-et-Loire (les PJP 49), dont fait 
partie la Ville, ont choisi de soutenir la compa-
gnie Théâtre des Trois Clous. Le projet PJP#10, 
accompagné par le département de Maine-et-
Loire et par la DRAC Pays-de-la-Loire, bénéficie 
d’une enveloppe globale versée au Théâtre de 
l’Hôtel de Ville (THV) de Saint-Barthélémy-d’Anjou, 
désigné comme coordinateur. Dans ce cadre, la 
ville des Ponts-de-Cé accueillera le spectacle 
Fiesta, mettra en place un projet de médiation 
transversale accompagnant l’accueil du spectacle 
et versera la somme de 2 000 € au THV pour la 
mise en œuvre du projet. 

RÉSIDENCE ET EXPOSITION DE L’ARTISTE 
ADRIEN LEDOUX À RIVE D’ARTS
La Ville a signé avec l’artiste Adrien Ledoux un contrat d’accueil en 
résidence de création à Rive d’Arts du 30 avril au 9 mai 2025. Elle a aussi 
signé une convention de partenariat avec l’artiste pour une exposition 
de ses œuvres, intitulée Dérives Créatives, à Rive d’Arts du 10 mai au 29 
juin 2025. La commune prend en charge les droits de représentation de 
l’exposition pour un montant de 2 000 €, le versement d’une bourse de 
1 500 € correspondant aux frais de production nécessaires au travail de 
création, des honoraires de résidence de 1 500 € correspondant aux frais 
de déplacements et de restauration et l’hébergement dans l’appartement 
attenant au Théâtre des Dames. 

SUBVENTION EXCEPTIONNELLE À L’OFFICE 
MUNICIPAL DES SPORTS
L’Office Municipal des Sports organise chaque année la Journée Sportive 
des Enfants. Cet événement a pour objectif de faire découvrir aux 
enfants des sports proposés par les clubs des Ponts-de-Cé sous forme 
d’ateliers et de temps de pratique gratuits. De nombreux bénévoles sont 
mobilisés ainsi que des éducateurs sportifs et des étudiants de l’IFEPSA. 
Afin d’organiser ce temps fort dans les meilleures conditions, les élus ont 
voté une subvention exceptionnelle de 900 € à l’OMS. 

CONVENTION ET SUBVENTION À L’ASSOCIATION 
ANGERS MÉTROPOLE CYCLISME 49
L’association Angers Métropole Cyclisme 49 (AMC49) propose une seconde 
édition de la course cycliste « Les Boucles de Cé » le dimanche 8 juin aux 
Ponts-de-Cé. L’organisation de l’événement est menée en concertation 
avec les services municipaux, notamment pour garantir la sécurité des 
participants ainsi que des riverains et du public. Dans ce cadre, la Ville 
accorde à l’association AMC49 une subvention de 1 000 € et signe une 
convention afin de déterminer les responsabilités de chacun. 
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Séance du
25 mars 2025

les échos du Conseil
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MOT DE LA MAJORITÉ
Le contexte mondial anxiogène que nous connaissons depuis plusieurs années a 
franchi un nouveau palier ces derniers mois.
Vous avez pu remarquer que sur l’esplanade de la mairie, nous avons remis le 
drapeau ukrainien à côté des drapeaux français et européens. Symbole d’une 
lutte qu‘il ne faut pas abandonner même si le discours tenu par les États-Unis 
depuis plusieurs semaines n’incite guère à l’optimisme.
Un discours radicalement différent de celui que nous entendions en juin 2024 
lors des cérémonies du 80ème anniversaire du débarquement. A cette époque, 
les dirigeants américains dressaient encore des louanges à l’Europe, elle est 
maintenant vouée aux gémonies.
Tout peut donc basculer très rapidement avec certes d’autres dirigeants mais les 
faits sont là et bien réels. Nous avons basculé dans un autre monde.
Dans ce climat, le discours du président de la République sur l’Europe est intéressant, 
il faut renforcer cette indispensable union. Celui sur l’armement dans un laps de 
temps aussi court nous interroge plus. Comme si la guerre était inéluctable sur notre 
continent. Certes, c’est l’arme de la dissuasion qui nous préserve d’une guerre depuis 
80 ans. Mais sur ce sujet de l’armement, il nous faut un débat national, beaucoup plus 
large sur les objectifs et les moyens à donner pour les atteindre. « La guerre, c’est une 
chose trop grave pour la laisser à des militaires » avait dit Victor-Hugo en 1887.
C’est donc dans cet environnent troublé que nous, les communes, devons 
continuer à œuvrer au quotidien pour donner de l’espoir à nos concitoyens 
souvent dépassés ou peu intéressés par ces enjeux géo-stratégiques.
Les politiques publiques doivent justement essayer de rassurer, de conforter et 
de garder le lien de proximité avec toutes et tous.
Toutes nos actions au quotidien contribuent à donner ces messages d’espérance 
et de solidarité. Parfois galvaudée, l’expression du vivre ensemble prend ici toute 
sa consistance dans une société éclatée et archipélisée. A l’heure du repli sur 
soi dans sa cellule familiale ou dans sa communauté, nous devons continuer à 
donner du sens à nos actions pour que chacun trouve sa juste place.
A la fin du mois, nous recevrons nos amis allemands de Bad Emstal avec qui nous 
entretenons une solide amitié depuis plus de trois décennies. Nous marquerons 
le 80ème anniversaire de la fin de la seconde guerre mondiale. Nous le ferons 
ensemble car c’est important que chacune et chacun puisse se souvenir de ces 
évènements tragiques afin qu’ils ne se reproduisent plus. Plus que jamais nous 
avons besoin d’union, de bienveillance et de compréhension mutuelle pour ne 
plus revivre les affres d’une guerre.

Les élus.es de la majorité municipale

• Jean-Paul PAVILLON
 Maire
 Jeudi : 8h30 - 10h.
 Tous les 15 jours.

• Vincent GUIBERT
 Adjoint à la vie associative,
 à la citoyenneté et à la culture
 Vendredi après-midi : sur RDV.

• Emilie BOYER
 Adjointe aux finances  

et au tourisme
 Mardi : 17h - 18h sur RDV.

• Édith CHOUTEAU
 Adjointe aux solidarités
 et aux ressources humaines
 Jeudi après-midi : sur RDV.

• Jean-Philippe VIGNER
 Adjoint à l’aménagement et
 au développement économique
 Vendredi : 16h30 - 17h30 sur RDV.

• Robert DESOEUVRE
 Adjoint aux travaux  

et à la transition écologique
 Jeudi : 10h - 12h sur RDV.

• René RAVELEAU
 Adjoint aux sports et loisirs
 Mardi : 8h30 - 10h30 sur RDV.

• Valérie LIOTON
 Adjointe à l’éducation,
 à l’enfance et à la jeunesse
 Lundi : 10h - 12h sur RDV.

L’ÉLU DE L’OPPOSITION
Les guerres des capitalistes ne sont pas les nôtres !
Pour orienter le pays vers une « économie de guerre », 
Macron exige que les services publics, donc les 
collectivités territoriales, fassent des économies. Le 
drapeau ukrainien de nouveau déployé aux frontons 
des mairies, ce n’est pas par pacifisme  : c’est pour 
nous préparer mentalement à la guerre.
Or les guerres qui se multiplient, de l’Ukraine au Congo 
ou à Gaza, n’ont rien à voir avec la défense des droits 
humains ou de la démocratie : ce sont les signes d’une 
lutte toujours plus féroce entre grandes puissances, 
pour les matières premières et les marchés.
L’armée française, présente aux quatre coins de la 
planète, n’est pas plus une force de paix ou de progrès 
qu’au temps où elle sévissait en Indochine et en 
Algérie : ses soldats ne sont là que pour protéger les 
intérêts des grandes compagnies françaises face à 
leurs rivales.
Oui, aujourd’hui, il est légitime de s’inquiéter. Car 
la guerre commerciale de plus en plus féroce peut 
dégénérer en guerre pure et simple. Et dès à présent, 
nous en payons le prix, par un budget militaire en 
croissance, synonyme de « ceinture » pour nous, pour 
nos salaires, retraites et allocations.
On le mesure aux Ponts-de-Cé, où la Dotation Globale 
de Fonctionnement accordée par l’État à la commune 
a baissé de 50 % en 10 ans, tandis que ses dépenses 
courantes ont augmenté de 50 % en 5 ans, du fait du 
racket des géants de l’énergie.
Ici comme ailleurs, les travailleurs ont à refuser d’être 
les sacrifiés des guerres capitalistes, et à s’organiser 
pour renverser ce système en putréfaction.

Didier Lizé 
élu de la liste « Lutte ouvrière - 

Faire entendre le camp de travailleurs »
Contact : didier.lize@wanadoo.fr

permanences
DU MAIRE ET DE SES ADJOINTS.ES
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« J’ai ouvert  
l’écurie 

le 1er juillet
1993 »

les échos du Conseil
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EMMANUELLE
RABILLON

LA PASSION DU CHEVAL 
Depuis plus de 30 ans, Emmanuelle 
Rabillon, gérante de l’Ecurie de Cé, 

transmet sa passion des chevaux  
aux enfants et aux adultes.  

Elle propose des cours et des stages, 
pour le loisir ou la compétition,  

des promenades et des randonnées. 

Emmanuelle Rabillon a commencé à prati-
quer l’équitation dès l’âge de 7 ans. Cinq 
ans plus tard, ses parents lui achètent une 
ponette qu’elle monte presque tous les jours 
puis une deuxième avec qui elle participe à 
des concours d’obstacles. A 17 ans, elle a le 
désir d’ouvrir un club d’équitation. Après avoir 
obtenu un brevet d’état d’éducateur sportif 
pour devenir monitrice d’équitation, elle crée 
le 1er juillet 1993 l’Ecurie de Cé, installée route 
de Sorges sur un terrain qu’elle avait repéré 
quelques années plus tôt lors d’une promenade 
à cheval. « Notre étalon mascotte, Hélios Love de 

Cé, est le frère de ma deuxième ponette. 
Il a fait de la compétition, il a 30  ans 

aujourd’hui », raconte-elle. L’écurie 
compte environ 120 poneys et 
chevaux de sport dont la moitié 
sont élevés sur place. Avec des 
monitrices diplômées d’Etat, 
Emmanuelle Rabillon assure des 
cours d’initiation à partir de 3 ans 
et des cours tous niveaux (débu-
tants à galop 7) pour le loisir ou 
la compétition (obstacles, pony 

games, western, etc.). Sont aussi proposées des séances 
de découverte ou de reprise de l’équitation pour des 
personnes jamais montées à cheval ou n’étant pas 
montées depuis longtemps et des stages d’initiation 
pour connaître les bases de l’équitation éthologique. 
Emmanuelle Rabillon s’est formée à cette méthode 
d’éducation basée sur la compréhension du cheval, 
de ses comportements et de ses besoins, afin de 
mieux communiquer avec lui lors de ses apprentis-
sages. L’écurie bénéficie d’ailleurs du label « bien-être 
animal » de la Fédération Française d’Equitation. 

« Les chevaux ont du foin à volonté et sont le plus souvent 
possible en liberté. Nous disposons de 6 hectares de 
terrain aux Ponts-de-Cé et de 38 hectares à Champs-
sur-Layon », précise-t-elle. 

L’Ecurie de Cé accueille également les élèves du 
campus Pouillé et du lycée Le Fresne qui ont choisi 
l’option équitation, les élèves de 6e du collège Saint-
Laud et des écoles primaires des Ponts-de-Cé et de 
Trélazé pour des initiations. 

« Nous proposons des promenades au bord de l’Authion, 
en forêt dans le Beaugois, à la plage à Saint- Jean-de-
Monts et aussi des randonnées de plusieurs jours », 
explique-t-elle. Être à la tête d’une écurie, c’est entre-
tenir des équipements, être à l’écoute des cavaliers, 
prendre soin des chevaux et être disponible nuit et jour 
quand un cheval est malade ou une jument enceinte. Si 
Emmanuelle Rabillon a moins le temps de monter, sa 
passion du cheval est restée intacte au fil des années.  

« J’ai ouvert  
l’écurie 

le 1er juillet
1993 »

ecuriedece.com/

portrait
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LA FÊTE DE LA MUSIQUE  
AVEC LES RIVES DE L’AUTHION   
L’association Les Rives de l’Authion vous invite à sa 18ème édition 
de la fête de la musique qui se déroulera le vendredi 20 juin dans 
le parc de La Guillebotte. Cette soirée offre l’occasion à des 
amateurs de se produire en public. Nouveauté 2025, première 
participation de la chorale Chanteloire. 

Rendez-vous à partir de 19 h pour le pique-nique  
(apporter son panier repas, tables et chaises sont prévues).  
Dès 20 h, place à la musique, aux chansons et à la danse. 

Venez applaudir vos amis, vos voisins, lors d’une soirée conviviale 
et festive. 

FIN DE SAISON
À LA TIMBALE ! 
Le bar associatif situé promenade Emstal fermera le 23 mai 
pour l’été. D’ici là, plusieurs soirées vous sont proposées en 
mai : le 2 tournoi de Mölky, le 16 grand jeu (type Cluedo géant) 
et le 23, soirée de clôture de la saison avec une initiation aux 
rythmes signés et concert de Tangram.

Toutes les soirées sont gratuites et ouvertes à toutes  
et tous à partir de 20h, promenade Emstal. 

L’ASSOCIATION
CÉ JUST’UN P’TIT AIR 

À LA FÊTE DE LA MUSIQUE  
Le 21 juin, l’association Cé just’un p’tit air organise une 

après-midi chants et danses, salle de La Chesnaie.

L’IA : L’INTELLIGENCE DES ÂNES 
ENFIN RÉVÉLÉE !!!

On parle beaucoup d’IA, l’Intelligence Artificielle, mais personne 
ne parle de l’autre IA : celle de l’Intelligence des Ânes. Pourtant, 

ils sont là depuis des siècles, à nous observer avec un regard plein 
de sagesse....

Saviez-vous que ces animaux, souvent moqués pour leur obstination, 
sont en réalité des visionnaires incompris ? Leur fameuse capacité à 
«rester plantés là» est une forme avancée de méditation, bien avant 
que les humains ne découvrent le yoga. En matière d’algorithmes, 
les ânes sont imbattables : leur système de décision est simple mais 
efficace. C’est simple, l’âne a compris la vie : pourquoi courir quand 
on peut brouter tranquille ? 

Vous aussi, venez découvrir cet environnement et devenez bénévole à nos côtés 
(soins aux animaux, médiation, participation aux travaux …) 

CONTACT
Christine - 06 76 68 81 11  
lafontaineauxanes49@gmail.com

CONTACT
barasso.lespontsdece@gmail.com 
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Entrée libre de 14h à 17h.

vie associative
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PORTES OUVERTES
À L’ASPC JUDO 
Nous avons le plaisir de vous inviter à nos portes 
ouvertes qui se tiendront à partir du lundi 2 juin. 
C’est l’occasion idéale de venir découvrir notre club 
et de vous initier à nos différentes disciplines (Judo, 
Ju-Jitsu, Ne-Waza, Taiso, Taiso yoga). 

Que vous soyez débutant ou que vous ayez déjà de 
l’expérience, tous les niveaux sont les bienvenus ! 
Venez en tenue de sport et préparez-vous à vivre 
une expérience enrichissante et conviviale. Nous 
avons hâte de vous voir nombreux ! 

PORTES OUVERTES
À L’ASPC GYM FORM  

L’association ouvre tous ses cours pendant les 3 semaines  
« portes ouvertes » du 2 au 21 juin (semaines 23-24-25). 

Découvrez gratuitement les activités sportives proposées. Les 
cours se déroulent sur les sites Athletis, salle polyvalente et au 
centre culturel Vincent-Malandrin. 

Pour la marche nordique, activité  
en extérieur prendre contact par mail :  

aspcgymform@gmail.com 

Pour connaître lieu, date et horaires ainsi que la 
description des cours, vous pouvez consulter le site : 

aspcgymform.wordpress.com

RANDONNÉE SOLIDAIRE 
LE DIMANCHE 15 JUIN
La délégation « Action contre la Faim du 
Maine-et-Loire » vous invite à participer à une 
randonnée solidaire le dimanche 15 juin. Que 
vous soyez des marcheurs et marcheuses aguerri.e.s 
ou des randonneurs et randonneuses du dimanche, 
cet événement est l’occasion de combiner détente 
et solidarité au cœur de la nature. Trois parcours de 
randonnée seront proposés : 5 km, 9,5 km et 12,5 km. 
Vous pourrez aussi apporter votre pique-nique pour 
déjeuner au parc de La Guillebotte. 

Départ du complexe sportif (inscriptions sur place de 
8h à 12h avec dons libres à partir de 5€, gratuites pour 
les moins de quinze ans). 
Les fonds récoltés seront entièrement reversés à 
Action contre la Faim. Vous pouvez aussi vous inscrire 
et participer à la randonnée sur Hello Asso.

zoomSUR ...

CONTACT
www.helloasso.com/associations/delegation-
action-contre-la-faim-maine-et-loire/
evenements/randonnee-solidaire

CONTACT
aspcjudo2@gmail.com
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